
Fragen Kreishaushalt 2018
Ich habe bislang folgende Punkte:

Finanzierung einer Erzieherstelle an der Lindenschule in Oranienburg. Wo müsste man die Kosten 
veranschlagen?
Warum stehen die, im Finanzplan 2017 vorgesehenen, 2 Mio. EUR für den kommunalen 
Wohnungsbau in den Jahren 2018 und 2019 jetzt nicht im neuen Haushaltsplan?
Wie hoch war die Gewinnausschüttung der MBS in 2017 und mit wie viel plant der Landkreis für 
2018?
Was soll mit der Jugendeinrichtung Waldhof Zootzen passieren? Welche Gelder sind dazu im 
Haushaltsplan 2018 geplant? Keine wie ich sehe.
Ziele und Kennzahlen des Abfallwirtschaftskonzeptes in den Haushaltsplan übernehmen.
Ziele und Kennzahlen zum Primärenergieverbrauch in den Haushaltsplan übernehmen.
Aktuelle Gesetzesänderung (ÖPNVG) führen zu höheren Einnahmen vom Land. Die sind noch 
nicht berücksichtigt, da der Landtag das erst nächste Woche beschließt. Wie viel entfällt davon auf 
Oberhavel?
Frage zum Vorbericht: Wie hoch ist der Anteil von biologisch arbeitenden Betrieben in der 
Landwirtschaft? Wie hoch der entsprechend bewirtschaftete Flächenanteil? Wären das nicht auch  
gute Kennzahlen?
Jugendarbeit an Flüchtlingsunterkünften ist aufwändig (Konflikte zwischen hiesigen und fremden 
Jugendlichen) und kostet dementsprechend. Wie will der Landkreis diesen Aufwand abdecken? 
Oder bleiben die Städte und Gemeinden auf diesen Kosten sitzen bzw. wird da einfach nix 
gemacht?


